

令和2年南房総市教育委員会第2回定例会会議録

1 日 時 令和2年2月19日(木)午後3時00分開会～午後5時00分閉会

2 場 所 南房総市丸山分庁舎 2階第2会議室

3 出席委員 教育長 三 幣 貞 夫 委 員 小 宮 忠
委 員 岡 崎 俊 明 委 員 庄 司 美 佳
委 員 石 井 美 智 代

4 出席職員 教育次長 内 藤 一 浩 参事 鈴 木 康 代
教育総務課長 水 島 孝 夫 子ども教育課長 宇 山 英 裕
生涯学習課長 加 藤 勉
書記 教育総務課課長補佐兼総務係長 佐久間 正 博

5 開 会 小宮教育長職務代理者が開会を宣言

6 会議録署名人の指名 小宮教育長職務代理者が岡崎委員を指名

7 会議録承認 令和2年1月23日開催の第1回定例会会議録について承認

8 議 事

報告事項

① 教育長報告

新型コロナウイルス対策に際し、一昨日、市長と相談いたしまして安房区域外から出る校外学習や中学3年生の卒業旅行等につきましては全て中止とし、各幼稚園・小学校・中学校に指示いたしました。そこで問題になりましたのは、予約しておりました公演等でキャンセル料の発生するものがあるということでしたが、市長の判断により予備費で対応することといたしました。これにつきましては、昨日の議員全員協議会でも特に異論はございませんでした。関連いたしまして今後の行事で心配されるのは、修学旅行が該当してくると思われませんが、キャンセル料が発生する時点がいつなのか確認して、その前に判断するようなことを考えております。このような状況の中で、3月に卒業旅行等に行くこと自体の意味や修学旅行も含めて見直す機会ではないかというようなご意見もございましたので、今後取り上げて

いきたいと思います。また、各学校においては、うがい、手洗いの徹底・励行をさらに呼び掛けているところです。今後の状況につきましては、国・県からの情報に応じ、随時、各幼稚園・小学校・中学校に伝えていきたくと考えておりますと報告・説明。

② 各課報告

ア 水島教育総務課長が、第2回教育長・教育委員研修会について報告・説明。

イ 宇山子ども教育課長が、南房総市副園長・教頭会議④、第2回 小中英語担当者会議、南房総市事務職員会議⑩、南房総市特別支援専門家チーム会議④について報告・説明。

ウ 加藤生涯学習課長が、雑誌のリサイクル（2月1日～2日）、第54回安房地区社会教育振興大会、第35回まほろば駅伝大会、令和元年度第2回生涯学習担当課長・室長会議、第59回南房総市青少年健全育成柔道富浦大会、第14回南房総市卓球大会、令和元年度安房地区青少年相談員課題研修会について報告・説明。

(質疑)

庄司委員 増間と安馬谷の御神的神事はどのようなことをするものなのでしょうか。

三幣教育長 今年の稲作の豊凶などを占う神事で、増間が、早生・中生・晩生の3回にわけてそれぞれ12本ずつ計36本、的に矢を射て、その当たり具合によって稲作の豊凶などを占います。安馬谷は9本で、3本ずつ早生、中生、晩生という順で的に矢を射て、稲作の豊凶などを占います。この御神的神事は、南房総市の無形文化財に指定されております。

議決事項

① 議案第6号 南房総市教育委員会外部評価委員会委員の委嘱について

水島教育総務課長が、南房総市教育委員会外部評価委員会委員の委嘱について、資料に基づき説明。

(質疑)

岡崎委員 今までの委員はどのくらい再任されていたのでしょうか。

水島教育総務課長 水島前委員は6年、今回お願いする川名委員は3年で、承認されれば4年になります。

三幣教育長 小宮委員も2年やっておられました。

岡崎委員 3年から5年くらい再任されているという状況でしょうか

水島教育総務課長 ご本人の意向を聞ききながら協議しております。

質疑後、全会一致で承認された。

② 議案第7号 令和元年度南房総市一般会計補正予算（第8号）及び令和2年度南房総市一般会計予算案に対する意見の聴取について

各課長が、令和元年度南房総市一般会計補正予算（第8号）及び令和2年度南房総市一般会計予算案について資料に基づき説明。

（質疑）

小宮委員 子ども教育課の補正予算で学校外教育サービス利用助成事業は減額されておりますが、子どもの数が少なかったというようなことでしょうか。

宇山子ども教育課長 実際に申請が8割ありましたが、そのうち使用される方が少なかったということになります。予算上では該当になるであろうという方の人数で積算されております。しかしながら、申請をしない方や申請はしたが使用しなかった方がいた関係で使用実績が伸びなかったということになります。

小宮委員 この減額の数字を見て、需要が少なくなってきたのではないかとというように思われますがいかがでしょうか。

宇山子ども教育課長 所得の低い方の月額が予算上の額で多くなりますが、そのような方々の使用が少ないという状況がございますので、比率とすれば、大きく需要が減ってきているということではないと考えます。

石井委員 これは放課後学習教室でも使うことはできますか。

宇山子ども教育課長 使えます。

石井委員 放課後学習教室のお迎えができないから、利用が少ないということも考えられますね。

小宮委員 本来の趣旨から、そういう方々にこそ使ってほしいですね。

岡崎委員 令和2年度当初予算で、三芳小と三芳中の学校敷地境界確定測量業務がありますが、改修工事との関連があるのでしょうか。

水島教育総務課長 大規模改修をする際に正確な図面を作成するために、各々の敷地の境界確定測量を行います。

岡崎委員 校舎や体育館の改修の場合にも、境界を確定してからやる必要があるということでしょうか。

水島教育総務課長 三芳小・中学校の敷地管理を行う上では境界を明確にしておく必要があります。このことから、校舎の改修を行うこのタイミングで境界確定を行い、今後の財産管理に役立てます。

岡崎委員 特別支援教育について、特別支援教育支援員と特別支援教育相談員の人数は今年度と比べて増えているのでしょうか。

宇山子ども教育課長 特別支援教育支援員は40人から9人増の49人、特別支援教育相談員は2人で今年度と同じ人数です。

小宮委員 令和2年度当初予算の全体として、今年度と大きく変わっているところの概略をご説明いただけますでしょうか。

水島教育総務課長 今年度は小学校に教育用端末タブレットを250台購入いたしました。令和2年度は中学校に279台購入いたします。また、三芳小・三芳中の大規模改修工事、千倉中学校校舎改修工事に係る設計業務が新規事業となっております。あと、外房地区学校給食センター建設工事が増えております。

宇山子ども教育課長 学童保育の委託料の増額、また、預かり保育が1時間延びることによる増額、千倉子ども園トイレ改修工事が増えております。

加藤生涯学習課長 文化財保護一般事業では、民話説明板設置工事が新たなものです。また、市指定有形文化財鐘楼屋根修理に係る補助金が増額となっております。重要文化財旧尾形家住宅改修事業は、令和元年度から3カ年の継続事業として設定いたしましたので、2年目の事業となっております。あと、富山ふれあいスポーツセンター大規模改修事業の駐車場整備が大きなものとなっております。

三幣教育長 一般事務費の給食本作成委託料も新たなものです。

庄司委員 廃園・廃校施設管理に草刈等委託料がありますが、草刈以外にもやっていただけのようなことがあるのでしょうか。

水島教育総務課長 廃園・廃校施設管理は草刈を含めて維持管理していく上で、状況に応じた対応をしていきたいと思っております。

石井委員 富山ふれあいスポーツセンター駐車場整備について希望ですが、利用者数が多い状況ですので、出入口を考慮して頂けたらと思っております。

加藤生涯学習課長 出入りがしやすいように対応いたします。

質疑後、全会一致で承認された。

協議事項

- ① 南房総市教育委員会事務局職員事務補助執行規則の一部を改正する規則の制定について

水島教育総務課長が、令和2年4月に改正地方公務員法等が施行され、会計年度任用職員制度が導入されることに合わせ、南房総市教育委員会事務局職員事務補助執行規則の一部を改正することについて、資料に基づき説明。

(質疑なし)

9 その他

・水島教育総務課長から、外房地区学校給食共同調理場整備事業基本設計概要について説明があった。また、次回定例会等の開催日について説明があり、第1回臨時会を3月12日（木）午後3時から、第3回定例会を3月26日（木）午後3時から開催することで決定した。

10 閉 会 小宮教育長職務代理者が閉会を宣言

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和2年3月26日

南房総市教育委員会 教育長 三 幣 貞 夫

南房総市教育委員会 署名人 岡 崎 俊 明

南房総市教育委員会 書 記 佐久間 正 博